

ANÁLISIS DE LA REALIDAD NACIONAL

El tercer Curso-Taller organizado por TIEMPO LATINOAMERICANO estuvo referido a la realidad nacional. Para ello contamos con los aportes del sociólogo Alberto Parisí y el economista Eduardo González Olguín, ambos profesores de la UNC.

Ahondando en la metodología de taller, los cursistas trabajaron sobre textos propuestos por los asesores. Esto posibilitó una rica experiencia participativa, donde también se hizo un esfuerzo para aplicar esos elementos de reflexión a la realidad de cada zona de donde provenían los participantes.

González Olguín nos habló sobre la historicidad de los modelos económicos (agroexportador, sustitución de importaciones, y el modelo liberal actual), sus actores, su racionalidad y también sobre las posibilidades de un modelo alternativo que debe tener como sustento político la priorización de una alianza entre los sectores no incluidos en el actual modelo neoliberal. El trabajo orientado por el Polo Parisí se inició con un análisis de la relación entre lo social y lo político, visualizando esta problemática en los propios lugares de trabajo comunitario. Se constató el divorcio existente, las reticencias de los que trabajan socialmente a participar en política, la ausencia o debilidad de alternativas políticas, etc. Se vio la necesidad de revisar el discurso de los dirigentes populares, de comprender la realidad de lo social y lo político como dos aspectos inseparables.

También se debatieron temas como la revalorización de la democracia, la lucha por el poder, la hegemonía y las ideologías. Fueron destacados los aportes de Parisí y muy intenso el debate en los grupos, que en todo momento vinculó la reflexión teórica a la realidad tanto nacional como provincial. El viernes 18, por la tarde, se hizo un panel donde González Olguín expu-

so un panorama de la actual situación política, incluyendo la ubicación de los distintos partidos y la reforma constitucional; Luis Baronetto, como dirigente sindical, expuso sobre la situación del movimiento obrero, su relación con el poder político y algunas pautas para un nuevo modelo sindical. Alberto Layún hizo referencia a la militancia política de los cristianos, a la relación entre ética y política y a la importancia de la participación en la democracia. Parisí, coordinador del panel, retomó los distintos elementos expuestos abriendo un debate en plenario que reafirmó el sentido del curso, en cuanto a un espacio abierto donde nadie tiene "la verdad", donde nadie impone una "línea", sino todos aportan su visión, su experiencia en un proceso de búsqueda y construcción signado por el pluralismo.

Las evaluaciones realizadas por los cursistas destacaron lo productivo de las jornadas y alentaron al Equipo organizador para continuar con este desafío de brindar elementos de análisis para enriquecer las prácticas sociales, pastorales, sindicales y políticas de quienes no se resignan a someterse al modelo imperante.

DOS OPINIONES

José Luis, sacerdote, Bs. As.:
"Siento profundamente que se me han abierto un montón de perspectivas. Creo que mi vocación pasa por ser nexo de unión entre grupos de pastoral popular y siento la necesidad de alimentarme con la vivencia de estos cursos, ya que deseo aportar desde la reflexión y el compromiso en lo que se está haciendo en cuanto a reflexión teológico-pastoral".

María Elena, gremialista, S. del Estero: "Yo traía expectativas inciertas y aquí no sólo se nos recibió con cariño, sino con un caudal de conocimientos importantísimo. Nuestra militancia, nuestras actividades, a veces parecen incompatibles con la posibilidad de leer, de informarse. Por eso quiero agradecer a los compañeros de TIEMPO LATINOAMERICANO la invitación y el importante caudal de conocimientos y de información con las que nos vamos. Y a los asesores, que son de un nivel descolante. También a todos los compañeros del Curso por la excelente convivencia, así como por la solidaridad".

